

Crecimiento económico, inercial y poco integrado (El Financiero 17/10/11)

Crecimiento económico, inercial y poco integrado (El Financiero 17/10/11)(Isabel Becerril) Lunes, 17 de octubre de 2011

•Urge fortalecer la planta productiva: Concamin. El mejor activo de México es su estabilidad macroeconómica, pero si se detiene el avance de la producción, la inversión y el empleo, y no hay rearticulación de sus cadenas productivas ni fortalecimiento del mercado local, seguirá teniendo una economía dependiente del exterior, inercial y poco integrada. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) señaló también que cuidar la planta productiva, blindar al mercado interno contra el dumping, los subsidios y las prácticas de otros países para impulsar sus exportaciones o impedir el arribo de productos importados, es una tarea del gobierno calderonista que no admite titubeos ni demoras. Ello, explicó, porque el motor externo es tan importante para el avance del país y porque debe evitarse que, al amparo de nocivas prácticas comerciales, se inunde el mercado local de productos que atentan contra el comercio justo y la permanencia de empleos. Sólo el fortalecimiento de la planta productiva y el aseguramiento de un comercio justo con el exterior, el país podrá romper la inercia de caída en la que hoy está enfrascado. En su análisis "Radiografía de la economía y la industria mexicana" enfatiza que la trayectoria de la industria en su conjunto y su principal componente, las manufacturas, es a la baja, en línea con la desaceleración de la economía. Destacó que entre las 21 especialidades de la manufactura, seis cerraron agosto con caídas en sus niveles de producción y cinco (insumos textiles, prendas de vestir, industria del papel, productos derivados del petróleo y carbón, así como la fabricación de equipo de generación eléctrica, y aparatos y accesorios eléctricos) han acumulado retrocesos en los últimos meses. Sostuvo que en esos casos la recesión ya es un hecho indiscutible, que se profundizará en el curso de los meses por venir; de ahí la insistencia en torno a una nueva política industrial. Anotó que el menor crecimiento de la actividad económica en general y del sector industrial en particular obedece a dos factores: la evidente desaceleración del sector exportador y la patente debilidad del mercado interno. Competencia En el caso de China reconoció que es un formidable competidor manufacturero a escala mundial, pero buena parte de su "competitividad" proviene de la transgresión de reglas del comercio mundial, que distorsionan la corrientes del intercambio mercantil. Refirió que el 6 de octubre el gobierno de Estados Unidos presentó un documento oficial donde enlista alrededor de 200 programas de subvenciones empleados en China desde 2004 para promover artificialmente sus exportaciones y discriminar las importaciones, que no ha notificado al Committee on Subsidies and Countervailing Measures (Comité de Subvenciones Medidas Compensatorias) de la Organización Mundial del Comercio (OMC) de acuerdo con las normas vigentes. La Concamin reiteró que la industria mexicana no le teme a la competencia, que está prepara para afrontarla, siempre y cuando se dé en condiciones de equidad y respeto a las normas internacionales aceptadas por los miembros de la OMC.